
РОЖДЕСТВЕНСКОЕ ПОСЛАНИЕ 

ЕПИСКОПА КИНЕШЕМСКОГО И ПАЛЕХСКОГО  

ИЛАРИОНА 

КЛИРУ, МОНАШЕСТВУЮЩИМ  И БОГОЛЮБИВОЙ ПАСТВЕ 

КИНЕШЕМСКОЙ ЕПАРХИИ 

Возлюбленные о Господе пресвитеры и диаконы, 

 боголюбивые иноки и инокини,  

дорогие братия и сестры! 

 

Свет Вифлеемской звезды вновь зовет нас, как некогда волхвов, 

поклониться Тому, Кто лежит повит в яслях. И хор ангелов восхваляет 

Родившегося Спасителя мира, призывая и нас славить Христа. 

Наступает светлый праздник Рождества Христова, и никто не остается 

безучастным в эту святую ночь, каждому в сердце отзывается ангельское 

славословие: «Слава в вышних Богу, и на земли мир, в человецех благоволение» 

(Лк. 2:14). 

Невероятное событие: Бог становится человеком, чтобы человек обожил 

свою природу и, соединившись со Своим Небесным Отцом, стал тем, к чему он 

призван своим существованием. Не ради радостей земного существования, не 

для реализации своих умственных способностей мы рождаемся в этот мир, но 

чтобы «имели жизнь и имели с избытком» (Ин. 10:10). Остальное приложится 

тому, кто возжаждет и приобретет главное сокровище — Христа Спасителя.   

О каком избытке жизни говорит Спаситель? Человеческая природа 

способна принимать в себя Божественную благодать в мере, о которой нам 

повествует апостол  Павел: «Уже не я живу, но живет во мне Христос» (Гал. 

2:20). Жить так, чтобы каждое наше воздыхание было не только исполнено 

памятью о Христе, но и совершалось ради Христа, и более — было наполнено 

благодатью Христовой.  



Может показаться, что это для человека невозможно. И это несомненно, 

если мы надеемся своими силами достичь высот святости. Однако то, что не под 

силу человеку — возможно Богу. Если мы позволим Господу управлять нашей 

жизнью, то ничего не будет для нас недостижимым. Именно это и есть жизнь с 

избытком — полнота воплощения того Божия замысла о людях, которая 

начиналась в Эдеме и была дарована человечеству в Вифлеемской пещере. 

Почему же, несмотря на то, что мы, христиане, имеем такой 

неисчерпаемый потенциал, на практике святость — исключение, а не норма в 

христианской среде? Святитель Феофан Затворник видит проблему в нашей 

нерешительности: «Чтоб решимость пришла, надо восчувствовать недоброту 

жизни, невнимательной к главному, и восхитительное достоинство жизни 

внимательной». 

Так не будем боязливы в своём поиске Бога, возжаждем Его, следуя 

примеру псалмопевца царя Давида: «Как лань желает к потокам воды, так 

желает душа моя к Тебе, Боже! (Пс. 41:2).  

В эту невероятную ночь, когда мы празднуем Рождество Христа 

Спасителя, молитвенно призываю на вас, дорогие отцы и матери, братья и 

сестры, благодать Духа Святого, которая, сходя в сердце верующего человека, 

рождает в нем свои плоды: «любовь, радость, мир, долготерпение, благость, 

милосердие, веру, кротость, воздержание» (Гал. 5:22,23). Пускай эти дары Духа 

всегда пребывают со всеми вами, делая каждого из нас причастным Рождеству 

Христову — не только в далеком Вифлееме, но и внутри наших сердец, 

возлюбивших Бога. 
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